

LA LUCHA DE CLASES

SEMENARIO SOCIALISTA OBRERO

AÑO VI

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
España, 1 peseta trimestre.—Ultramar, 1,25 id.—Portugal, 1,50 id.—Otros países, 1,75 id.
Los pagos se efectuarán por adelantado. en libranzas del Giro mutuo ó sello de franqueo.
25 ejemplares, 75 céntimos.

APARECE LOS SABADOS
Redacción y Administración, Bailén, 41.
BILBAO, 4 DE NOVIEMBRE DE 1899.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En Bilbao, en esta Administración, y en provincias, en el domicilio de las Agrupaciones Socialistas. En la correspondencia de Administración á nombre de Manuel Estrella y la de Redacción, á nombre del Director.
Número suelto, 5 céntimos.



Núm. 265

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

AGRUPACION BILBAINA

Hoy sábado, á las ocho y media, se reunirá en Asamblea la Agrupación bilbaína para continuar la orden del día suspendida el sábado anterior:

6.º ¿Es necesaria la creación de la Federación regional?

7.º Informe que el Comité presenta á la consideración de la Asamblea sobre una denuncia.

8.º Propositiones generales.

Dada la importancia de los asuntos que han de tratarse se recomienda la puntual asistencia.

¿Á DÓNDE VAMOS?

El Gobierno del señor Silvela camina desbocado y ciego.

Se ha puesto enfrente de la burguesía, desconociendo que sin su apoyo no se puede ser Gobierno en ningún país, y de la lucha con ella, sino amaina, es seguro que saldrá maltrecho y derrotado, arrastrando quizá en su caída lo que los monárquicos ponen por encima de todo.

Más estas cuestiones entre el Gobierno y la burguesía, si bien nos interesa porque no podemos permanecer indiferentes ante ninguna cuestión que afecte hondamente al país, nos tiene casi sin cuidado, porque es más que probable que al fin lleguen á un acuerdo el señor Silvela y las Cámaras de Comercio sin quebranto para los intereses de unos y otros, que, al cabo, son idénticos.

Lo que no se concibe y merece que los trabajadores se ocupen de él y hagan cuantos esfuerzos sean necesarios para impedirlo, es el plan francamente liberticida que el señor Silvela presenta á las Cortes y que seguramente será aprobado, si todos los que verdaderamente tienen sentimientos democráticos no se unen de veras y realizan una enérgica campaña á favor de las libertades públicas seriamente amenazadas.

Pretende el señor Silvela asestar traición puñalada al sufragio universal, dejando á los ayuntamientos y á las corporaciones y asociaciones burguesas la facultad de elegir las diputaciones provinciales y aun los diputados y senadores. Quiere asimismo entregar la prensa á los tribunales militares cuando aquélla injurie ó calumnie á los institutos armados, llegando á proponer la supresión de los periódicos. Intenta también arrancar de la jurisdicción del Jurado los delitos que se cometan por medio de la imprenta contra las autoridades civiles y la Iglesia, con lo cual ata de piés y manos á los periódicos y decreta la impunidad de las autoridades de todas clases.

No sabemos á dónde va á parar el Gobierno con todos sus proyectos reaccionarios, porque no presenta uno á las Cortes ni anuncia los que tiene en cartera que no sean ataques á la libertad de conciencia, á la libertad de la prensa y á toda clase de libertades.

De los republicanos que se sientan en las Cortes esperamos bien poca cosa, porque tan acostumbrados nos tienen á su oposición de pasta flor, que es de presumir que en la actual legislatura acabará de desprestigiarse por completo.

Es preciso, pues, que los obreros confíen en sus propias fuerzas y sin alharacas

ni tumultos hagan saber al de la espada florentina que no se puede hoy sin peligro destruir de un plumazo libertades que para conquistarlas corrieron ríos de sangre.

Si ante el desdoro de los gobernantes nos cruzamos de brazos y no damos señales de amar con vehemencia las libertades que hoy poseemos para la propaganda de nuestras ideas, no sabemos hasta dónde puede llegar la reacción en su afán de matar todo lo que significa progreso y libertad.

NOTAS SEMANALES

El *Porvenir Vasco* ha dado cuenta á su modo, es decir, mintiendo, de la reunión celebrada por la Agrupación socialista de Bilbao el sábado último (él dice que el domingo).

Y como en la reunión se discutió la conducta de los concejales socialistas y se propuso que á uno se le impusiera un correctivo, no triunfando esta proposición por pocos votos, el órgano de Martínez Rivas se baña en agua de rosas y ya se le figura que el Partido Socialista en Bilbao va á desaparecer como por escotillón.

Pues si por eso se alegra el diario de don José que vuelva á desalegrarse porque, amigo, no hay de qué.

Le dicen á *El Noticiero* desde Heras (Santander) que un pobrecito capataz de las minas de Echevarría y Picavea, muy honrado y muy formal, ha sido brutalmente agredido por sus obreros, los cuales en número de más de 20 le golpearon bárbaramente.

Eso de que veinte obreros maltraten á un capataz de veras que me da pena pero no puedo llorar.

Sobre todo teniendo en cuenta que eso se ve muy pocas veces.

Abundan más las que los capataces maltratan á los obreros.

De manera... que váyase lo uno por lo otro.

De la fábrica de Santa Ana de Bolueta han sido despedidos cuatro obreros garzones por pedir que se aumentase un obrero de día y otro de noche, teniendo en cuenta que el nuevo director de la fábrica ha aumentado considerablemente el número de cargas en el alto horno.

Esos obreros se quejaban de vicio y han hecho bien en despedirlos.

Los que quedan, si quieren marchar bien, aténganse á lo siguiente:

Quando se aumente el trabajo por tarde, noche y mañana, pónganse pronto á rezar un padrenuestro á Santa Ana.

Y en seguida les suben el salario y les aumentan las plazas para que estén más descansados.

La receta es infalible.

La Comisión de Estadística de nuestro Ayuntamiento ha propuesto la creación de un nuevo distrito municipal, que se llamará de San Vicente y comprenderá varias calles del Ensanche.

Bueno, pues ya tenemos otra vara con que obsequiar á los amigos.

Propongo que se la den al señor Arlucciaga.

Para taparle la boca.

Y para que no dé más tabarras.

Dice un periódico que un celador del Hospicio de Málaga se ha muerto casi de hambre, porque la Diputación provincial le adeudaba los haberes de 40 años y se iba todas las noches á la cama sin cenar.

Pues si así andan los celadores en aquel Hospicio, figúrense ustedes cómo andarán los hospicianos.

Comerán aire á todo pasto.

El Gobierno francés amenaza con expulsar del país á los jesuitas.

Votamos en contra.

Porque si, al fin, los expulsan se vienen todos aquí

y con los que ya tenemos...

¡no se va á poder vivir!

En el Senado:

«El general Primo de Rivera: En este dilema, ó el ministro de la Guerra ó su señoría no dicen la verdad.

El conde de las Almenas: Pues no soy yo. Que vengan los procesos.

El general Primo de Rivera (por lo bajo): A presidio es donde debía ir su señoría.

El conde de las Almenas: ¿Qué dice su señoría? Allí es donde debía estar hace mucho tiempo.»

Ante tales cortesías

se me ocurre por lo menos:

—Chóquenla sus señorías porque han estado muy güenos.

Al Gobierno civil de Madrid se han dirigido unos empresarios, en demanda de autorización para establecer en el Circo de Colón una especie de escuela de tauromaquia, en la que lidiarán terneros los hijos de algunos conocidos toreros.

Por otra parte sabemos que en las nuevas reformas de Instrucción pública se suprimen facultades en varios centros universitarios.

Las dos noticias estas se completan y me alegran el alma:

se suprimen estudios y se funda

la escuela tauromáquica.

¿Qué importa, pues, que *Guerra* se retire?

Pronto tendrá la patria

un plantel de adiestrados lidiadores

de brío y de pujanza.

¡Oh, bien muerto Fernando el Deseado,

qué memoria tan grata

ha debido quedar de tus medidas

que quieren renovarlas!

Montjuich en toda Europa

La raza abominable de los Portas y de los Botas no carece en Europa de representantes que allá se andan en cuanto á la forma de aplicar el tormento.

Ultimamente algunos periódicos han dado cuenta de las horribles torturas á que han sido sometidos en las prisiones rusas varios condenados políticos.

A consecuencia de un atentado cometido con vitriolo en Wilna por varios obreros, éstos fueron enviados á Siberia después de sufrir el suplicio del *knout*.

En la prisión de Wittbesak, un «leader» socialista ha sido muerto por uno de los celadores.

Al verificarse el entierro, hubo tumultuosas manifestaciones contra la policía.

Muchos manifestantes fueron arrestados.

En Moscou, un estudiante de Medicina, llamado Lierven, preso por delitos políticos, fué tan cruelmente maltratado, que prefirió suicidarse á sufrir por más tiempo las torturas á que le sometían sus verdugos.

Para conseguir su propósito, empapó sus vestidos y los prendió fuego, muriendo después de atroces sufrimientos.

El *Morning Post* publica también interesantes revelaciones sobre las crueldades cometidas en las prisiones italianas.

Hace más de dos años que el socialista Frezzi fué preso y acusado de complicidad en el atentado cometido contra el rey Humberto por Acciarito. Algunos días después de su prisión, se le encontró muerto en su celda. El examen médico demostró que había sido herido por los guardianes de la cárcel.

Recientemente, la sumaria seguida contra los cómplices ó supuestos cómplices de Acciarito, ha dado lugar á nuevas revelaciones.

Se ha probado que, á semejanza de los anarquistas de Montjuich, los socialistas italianos han sido víctimas de incalificables torturas morales y físicas por parte de las autoridades de la prisión.

Estas revelaciones han producido tal indignación, que se espera el castigo inmediato de los culpables, pues el gobierno no ve otro medio de calmar á la opinión pública.

Otro caso semejante á Frezzi acaba de tener lugar en la prisión de Santo-Stepano.

Un prisionero que padecía fiebres ha sido encontrado muerto en su celda. El médico de la prisión, después de hacer la autopsia, ha hecho constar que el prisionero había muerto á consecuencia de golpes recibidos.

El Gobierno ha ordenado se abra una información.

Y no dicen más los periódicos, pero lo dicho basta para que se crea que vivimos en el mejor de los mundos posibles.

EL ARTE

EN UNA SOCIEDAD COLECTIVISTA

Convendrá señalar, en primer lugar, el punto de partida, examinar las condiciones miserables á que se ven reducidos los verdaderos y grandes artistas en la sociedad capitalista. Podríamos recordar á Schubert, vendiendo en 2,50 francos la melodía de *Le Roi des Aules*; á Wagner, vegetando miserablemente en París; á Millet, cediendo cuatro de sus más bellos dibujos por un par de zapatos, y tantos otros lamentables ejemplos que justifican la amarga ironía de H. Heine: «Quizá los artistas son como los nísperos, que no maduran sino sobre la paja.»

Pero si tratamos de ver en lo porvenir, de arrojar alguna luz sobre lo que sería el Arte en una sociedad colectivista, podemos presagiar seguramente un acrecentamiento considerable del arte público y decorativo.

El dominio nacional, en primer lugar, será aumentado en proporciones de las que no podemos tener ninguna idea. A medida que las leyes protectoras de los humildes aseguren á las multitudes más ocios y bienestar, las necesidades intelectuales aumentarán sin cesar y á todos los

será permitido interesarse por las ciencias y las artes. Será necesario llenar de tesoros nuestras colecciones nacionales, nuestros museos, nuestras bibliotecas. Será preciso multiplicarlas hasta en los centros secundarios. Por todas partes nacerán nuevas necesidades de instrucción y de emoción estética.

Además, otro cambio se operará en los espíritus. La solidaridad, desarrollada hasta un grado que nuestro egoísmo actual no puede imaginar, hará que cada uno se habitúe á gozar de las propiedades públicas como se goza hoy de las propiedades privadas; cada cual sentirá el encanto de caminar en los paseos públicos adornados con estatuas, el gozo de ver en los museos las obras que estime, la satisfacción de consultar en las bibliotecas los libros y los documentos necesarios para sus estudios; y el paseo en un hermoso parque, la admiración del cuadro, la lectura del libro, ¿no es acaso todo lo mejor que la propiedad puede proporcionar? ¿Qué importa que el parque, el cuadro y el libro no me pertenezcan materialmente, si disfruto de todos los gozos que pueden proporcionar, si puedo volver á empezar mañana ó cada vez que la fantasía ó la necesidad me lo exijan? ¿Y no es una felicidad más el pensar que otras almas hermanas pueden gozar como yo, como también saber que mi contento no implica privación ni pena para otro?

¿No valdrá eso más que la propiedad individual de hoy, en la cual el placer se produce á expensas de la humillación del prójimo? Ahora se tienen cuadros por ostentación y vanidad; se les muestra con un gozo reavivado por el despecho de quienes los miran; sentimientos egoístas y tontos, porque la obra de arte es poseída más por el que la comprende que por el que la paga!

Cuando una solidaridad más íntima y mejor comprendida sea establecida y practicada entre los hombres; cuando todos puedan aprovechar fraternalmente lo que es de todos, ¿qué importará entonces la apropiación egoísta? ¿No habremos asegurado á los individuos lo único que hay digno de desear, lo mejor que tiene la propiedad? El esplendor de los monumentos públicos, la riqueza de las colecciones nacionales, la belleza de los paseos, todo eso será tal como no se podría concebir actualmente. Y que no se me tache de soñador, porque los hechos del pasado son elocuentes.

Cuando un pueblo tiene conciencia de su vida común; cuando está penetrado de esa solidaridad que esperamos ver desarrollarse soberbiamente; cuando todos los corazones de un pueblo laten al unísono, las obras maestras salen de tal civilización, fatal y naturalmente, como las flores. Esto se ha visto en Grecia y en la Edad Media, porque entonces el mismo ideal unía los cerebros.

Y en el porvenir que esperamos, como en esas épocas del pasado, el Arte estará en todas partes. No solamente formulará de un modo magnífico la tendencia general hacia la idealidad, sino que descenderá á los objetos usuales de la vida cotidiana, acompañará todas las acciones humanas. Envolverá toda la existencia en sus manifestaciones más diversas. No será únicamente el privilegio de algunos ricos, sino que todos serán por él impregnados y felices.

Ya en Inglaterra ciertos fenómenos anuncian estas evoluciones. Es el país donde el trabajador ha sabido reducir más sus horas de trabajo y asegurarse algún ocio; es también el país donde las bibliotecas y los museos son más numerosos y mejor organizados, como es también el país donde las artes menores están más favorecidas. La conexión de los hechos económicos y estéticos es, pues, manifiesta.

JULES DESTREE

El Congreso de Unión Socialista EN FRANCIA

Como se ha dicho, el 3 de diciembre próximo se celebrará el Congreso general de las Organizaciones socialistas francesas.

Firman la convocatoria las cinco fracciones socialistas: Confederación general de los Socialistas independientes, Federación de los Trabajadores socialistas de Francia, Partido Obrero Francés, Partido Obrero Socialista revolucionario y Partido Socialista revolucionario.

Al Congreso pueden concurrir cuantas Organizaciones constituidas antes de 1.º de enero de 1899 estén de acuerdo en la necesidad de la «inteligencia y acción internacional de los trabajadores, organización política y económica del proletariado en partido de clase para la conquista del Poder político y la socialización de los medios de producción y de cambio; es decir, la transformación de la sociedad capitalista en sociedad colectivista ó comunista».

El orden del día puesto á discusión es el siguiente:

1.º *La lucha de clases y la conquista de los Poderes públicos:*

a) ¿En qué medida, de conformidad con la lucha de clases, base misma de la organización del Partido, puede éste tomar parte en el Poder, en el Municipio, la Provincia y el Estado?

b) Método y medios para la conquista del Poder. Acción política (electoral y revolucionaria). Acción económica (huelga, huelga general, boycott, etc.).

2.º *Actitud del Partido Socialista en los conflictos de las diversas fracciones burguesas:*

Lucha contra el militarismo, el clericalismo, el antisemitismo, el nacionalismo, etcétera.

3.º *De la unidad socialista; sus condiciones teóricas y prácticas:*

Dirección é intervención por el Partido de los diversos elementos de acción, de propaganda y de organización.

Conducta abominable

Con motivo del pleito entablado entre Inglaterra y el Transvaal, la Prensa burguesa de nuestra nación prosigue dando pruebas de poseer el don de la imbecilidad.

Nosotros protestamos con toda la fuerza que presta una justa indignación ante el brutalismo del régimen burgués que, para seguir su carrera, solo concibe el medio de destrucción y asesinato; mas esto que en nosotros es admisible, no puede serlo en esa Prensa asalariada por una burguesía la más digna de reprobación.

Según la manera de apreciar del capitalismo español por medio de su adulona, el acto que realiza el capitalismo inglés sobre el Transvaal está desposeído de todo sentimiento humanitario, empleando para tal anatema las frases más reveladoras de una terrible envidia. ¡Qué contraste! La burguesía más sanguinaria del globo recriminando á la burguesía más liberal y científica de todos los pueblos; ¡qué contraste! la burguesía que no ha sabido contener colonias tratando de sembrar odios contra una burguesía poseedora de cien colonias, en perfecta armonía con la metrópoli; ¡qué contraste! la burguesía que ha sacrificado tantos miles de proletarios, que no ha sabido dirigir, que no ha satisfecho los miserables salarios, que ha carecido de alimentos y medicamentos desprestigiando á la burguesía que no obliga al pobre á que defienda intereses ajenos, que el que así lo desea es retribuido y considerado espléndidamente, á la burguesía, en fin, que facilita mayor suma de comodidades al soldado por comprender que en él estriba el éxito.

¡Que el capitalismo inglés no tiene entrañas! exactamente igual que el español

y el de todo el mundo; solamente que en el inglés concurre la circunstancia atenuante digna de imitarse por todos y muy especialmente por los españoles.

En el Transvaal como en España los monopolios tienen reunido al pueblo en la más espantosa miseria, siendo esta causa una de las primordiales el por qué una gran parte de aquel pueblo odia tal sistema de cosas y procure concluir con él, pues si á las clases directoras y parasitarias del país conviene vivir á expensas del trabajo ajeno, á los productores les conviene lo contrario; á éstos les conviene más libertad, más economía en la administración del estado y más instrucción. En el Transvaal, así como en España, la riqueza natural necesita ser aprovechada naturalmente por individuos aptos para ello, y como ellos, los capitalistas del país no han dado pruebas de servir para acometer tales empresas, los capitalistas ingleses han llenado esta misión.

Repetimos que como socialistas que somos protestamos de toda violencia entre individuos ó entre pueblos, mas es preciso reconocer que aquellos administradores que ofrecen mayores garantías, aquellos administradores que dotan á sus pueblos de la mayor suma de bienestar, nosotros, antes de oponerles resistencia, les facilitaremos la marcha, porque á no dudarlo es el camino más corto para llegar á la perfección de la humanidad al socialismo.

Terminaremos recomendando á la repetida Prensa que del salario vive, que se enmiende, que ya es hora, y á los trabajadores todos les repetimos una vez más la organización, pues si antes ha sido necesaria hoy lo es en grado sumo por causas bien fáciles de comprender y que por nuestra parte constantemente exponemos.—X.

En la cárcel

Jamás me he visto tan emocionado como la primera vez que fui á visitar á los compañeros Facundo Perezagua y Felipe Carretero, que se encuentran presos en la cárcel de Bilbao.

Tan grande fué la impresión que me causó el ver á dichos compañeros confundidos con otras personas que por diferentes causas allí se hallan recluidas, que me fué imposible contener las lágrimas. Y me preguntaba yo mismo: ¿Perezagua y Carretero, son por acaso algunos criminales ó ladrones para confundirlos con ellos? Pero mi conciencia me contestaba al canto: No, mil veces no; esos compañeros no han cometido ningún crimen, robo, ni desacato, sino que están en la cárcel solo por una ligereza y mala interpretación de un periodista miope, de modo que esos dos compañeros son inocentes; y quien no llora al ver padecer á dos inocentes, no digo llorar á lágrima viva como yo lo hice sin poderlo remediar, pero es preciso tener corazón de hierro para no condolerse y particularmente tratándose de la clase obrera, porque hay que tener en cuenta que Perezagua y Carretero además de ser dos ciudadanos de correcta é intachable conducta, sin despreciar á nadie, son dos cariñosos padres de los trabajadores de Vizcaya. En todos los pleitos que los obreros han sostenido con sus patronos, esos dos compañeros han intervenido desinteresadamente, y más de una vez, con sus acertadas razones, han evitado grandes derramamientos de sangre proletaria, y si no, aparte otros muchos casos, puedo recordar la cuestión de los cargadores de la Diputación, origen del encarcelamiento de los citados compañeros.

Si en la indicada contienda no hubieran intervenido los compañeros de que vengo ocupándome, en unión de Toribio Pascual, quien también tuvo que emigrar para no ser víctima de injusto castigo, Ortuella hubiera sido para la clase trabajadora el recuerdo más triste de su histo-

ria. No hubieran sido solo tres las víctimas sino que es muy probable que, por desgracia, hubieran sido más de 300, porque los ánimos estaban muy excitados.

Esto ya lo reconoció el que en aquel tiempo era Gobernador civil de la provincia, el cual puede decirse que pidió el auxilio de los hoy encarcelados, porque él y los suyos se creían impotentes para resolver la cuestión. ¡Y en qué gran olvido tenemos á todo esto! Los presidentes de la Diputación y Ayuntamiento de Bilbao, los representantes de la Prensa burguesa en San Sebastián y «El Noticiero Bilbaíno», periódico burgués, han acudido en solicitud de indulto para los concejales socialistas presos, todos estos, olvidando los rencores políticos, han dado muestras de tener sentimientos humanitarios por lo que, por más que sus buenos deseos se han estrellado contra un corazón de bronce, debe de reconocérseles gratitud.

Y los trabajadores que tantos beneficios debemos á la actividad de esos dos compañeros que se hallan alejados del seno de sus familias y privados de libertad, ¿qué hacemos por ellos? nada, absolutamente nada. ¡Qué vergüenza! Sus rivales políticos se interesan por la libertad de Perezagua y Carretero, y nosotros los trabajadores, por los que tanto se han sacrificado esos dos compañeros, nos mostramos tan indiferentes.

Con esto no quiero decir que los obreros de Vizcaya vayamos á donde Silvela le pida el indulto para Perezagua y Carretero, pero sí que debemos acudir á la solidaridad y contribuir con lo que nos sea posible para hacer que la prisión de los citados compañeros sea más llevadera y para que sus familias puedan comer pan mientras sus sostenedores se hallan presos; y esto podemos conseguir sin grandes sacrificios solo con 10 céntimos semanales que dejemos cada obrero tendrían lo suficiente para lo que dejo indicado, y esto repito que no es un gran sacrificio para los trabajadores de las zonas minera y fabril y para ellos sería un gran bien.

De modo que teniendo presente el adagio de que los buenos amigos se conocen en el hospital y en la cárcel, debemos sin pérdida de tiempo acudir á la protección de los inocentes mártires Facundo Perezagua y Felipe Carretero que se hallan pagando un injusto castigo en la cárcel de Larrinaga, de Bilbao.

JOSÉ GUENAGA

Union General de Trabajadores

COMITÉ NACIONAL

El sábado 28 del actual tomaron posesión de sus cargo los compañeros designados por las Secciones de Madrid para desempeñar los primeros puestos del Comité.

Este está constituido hasta ahora del siguiente modo: Pablo Iglesias, presidente; Vicente Barrio, vicepresidente; Matías Gómez, tesorero; Baldomero Huetos, vicesesorero; Antonio García Quejido, secretario; y Cipriano Rubio, vicesecretario.

Cuando las Secciones nombres sus vocales delegados, se dará á conocer la composición definitiva del expresado Comité.

El domicilio de éste queda establecido en el Centro de Sociedades Obreras, Bolsa, 14, principal, adonde deberán dirigirse las Secciones para todos los asuntos. La correspondencia y las libranzas deberán ponerse á nombre del secretario.

El Comité celebrará sus sesiones los jueves, á las nueve de la noche.

Madrid, 30 de octubre de 1899.—Por el Comité, Antonio García Quejido, secretario.

Con los brazos cruzados

Algunos nos dicen:—¿Por qué os afanáis tanto? ¿No veis y no proclamáis vos-

otros mismos á ca la momento que la evolución nos lleva á la meta? ¿No contestáis á quienes os llaman utopistas y revolucionarios que vosotros no hacéis más que secundar el curso de las cosas? Pues bien; si la evolución os lleva, y si vuestros enemigos trabajan para vosotros, ¿á qué os tomáis tanto trabajo? ¿Por qué imitáis al mosquito de la fábula, que se jactaba, posado encima del buey, de arrastrar el arado? ¿Por qué no descansáis sobre mullidas plumas ó dedicáis á otra cosa vuestra energía?

—¿A qué otra cosa—podríamos responder—si la evolución trabaja por nosotros?

¡Extraña y verdaderamente cabalística potencia la de ciertas palabras! ¡Extraña alucinación atávica, por la cual el hombre aun hoy personifica el símbolo y le cuelga á la ficción de su pensamiento los atributos del nimen! ¿La evolución? Pero ¿qué es, en el campo social, separada de la acción del hombre? Y sin embargo, algunos se figuran una evolución social precisamente así: la evolución es la nave, y nosotros los pasajeros que vamos en la popa. Pero ¿quién lleva el carbón? El maquinista, el timonel, ¿dónde están?

—Tú debes fatalmente marchar; pues entonces detente.—He ahí, en pocas palabras, la teoría de los brazos cruzados. Fue inevitable en la Historia, por ejemplo, que ciertos pueblos en hora determinada emigrasen. ¿Por qué, pues, fueron en buses de una nueva residencia? Hubieran descansado bajo sus tiendas: ¡la evolución los habría llevado!

—Temán fatalmente que marchar—pensamos nosotros—; por eso se movieron. No menos determinado está por la tendencia universal de los hechos que la Humanidad se haga poco á poco socialista: por eso somos socialistas. El parto vendrá á su hora; pero ésta no sonará antes de que el feto haya madurado en todas sus partes; en los músculos como en el cerebro, en el esqueleto industrial como en la conciencia moral.

Una cosa son las condiciones materiales necesarias para que un movimiento histórico alcance su fin, y otra es ese movimiento en sí mismo. Sin la población condensada, que ha circunscrito la tierra libre y que casi ha hecho de todo el mundo una sola ciudad; sin el desarrollo del maquinismo, que ha centralizado, disciplinado, federado inmensos ejércitos de trabajadores, solidarios en los intereses, contra pequeñas falanges de patronos, órganos que carecen de función, parásitos y atrofiados; sin el inico contraste de la riqueza, que premia la sociedad, y de la miseria, que castiga al trabajo, la organización socialista no sería ni siquiera concebible. Pero tampoco se concibe sin socialistas. Según los intereses y los temperamentos, se puede estar á la vanguardia del movimiento, ó á la retaguardia, ó dejarse remolcar inconscientemente, ó tratar de atravesarlo; no se puede estar fuera de él.

He ahí por qué no nos conformamos con ser socialistas por el solo gusto de serlo, sino que tratamos de convertir al Socialismo á cuantos podemos.

FELIPE TURATI

Las ocho horas en el Ayuntamiento DE MADRID

Seis concejales presentaron al Ayuntamiento que preside el marqués de Aguilar y Campóo, una proposición estableciendo la jornada de ocho horas y el salario mínimo de 2 pesetas para los obreros de él dependientes.

El viernes pasado se discutió la proposición que, contra la costumbre establecida en aquella casa, ni aun mereció el honor de ser tomada en consideración: 28 votos contra 5 la desecharon.

La discusión no alcanzó ni con mucho

altos vuelos. Los reformadores sociales—y no se tome esto por censura—salieron del paso con escaso lucimiento, demostrando que ciertas cosas no se improvisan; los impugnadores, tras de echar la cosa á risa, siguiendo el ejemplo de presidente, probaron hasta la saciedad no conocer el abecedé de la cuestión social.

Al Sr. Vincenti, ex director de Instrucción pública y personaje *ministrable*, correspondió el honor de haber sido en la sesión quien dijo más desatinos, eso sí, casi con aplauso de sus colegas, que ofan estupefactos aquel torrente de erudición. (¡Horroriza pensar que la instrucción pública haya estado *dirigida* por sujeto de tanta *frescura* y de tan inconcebible ignorancia!)

Otro señor, que se portó como un hombre, fué aquel ridículo abogado que tuvo la Sociedad de Obreros panaderos, el señor Retortillo, hoy teniente alcalde y hombre de provecho, pues tiene colocada á la familia en la casa con sueldos decentes.

Por lo que pueda interesar, consignaremos que el Sr. Rivera, del Fomento de las Artes, votó contra la proposición.

En cambio de haber ahogado, hasta sin los honores de ritual, la proposición de las ocho horas, se acordó, sin voto alguno en contra, y aun con el apoyo de un republicano, que se proceda con tiento en eso de denunciar ante el público á los tenderos é industriales que envenenan y roban, y que *preventivamente* se suspenda la publicación que venía haciéndose de sus nombres.

Es natural; los concejales representan á los tenleros y demás explotadores y sanguijuelas, y lógicamente han de defender á éstos hasta en sus gatuperios, no teniendo para los trabajadores más que desconsideración y burlas.

Los obreros harán bien en no olvidar la *instructiva* sesión del viernes, y cuando llegue el caso no votar á los representantes de los tenderos, sino á los de su clase, á los socialistas.

Huelgas en Alemania

Las huelgas sostenidas por las Organizaciones obreras de este país en 1898 han ascendido á 985, habiéndolas llevado á cabo 44 oficios.

Las profesiones que han tenido más huelgas han sido las siguientes: Albañiles, 248; tipógrafos, 220; trabajadores en madera, 90, y mecánicos, 69.

En esas 985 huelgas han tomado parte 60.162 trabajadores.

Desconócese el tiempo que han durado 3 huelgas; la duración de las 982 restantes ha sido de 4.848 semanas.

Lo invertido en el sostenimiento de 980 huelgas (pues de las otras 5 se ignora) asciende á 1.345.302 marcos; cantidad que han satisfecho la Caja de la Unión de oficios (1.051.074), las Sociedades que sostienen huelgas (203.167 de cuotas voluntarias y suscripciones), las Sociedades ajenas á las huelgas (58.620) y algunas colectividades obreras de otros países (3.132).

Del citado número de huelgas, 505 han sido defensivas (ocasionadas por despidos injustos, disminución de salario, prolongación de la jornada, etc.), 477 ofensivas (surgidas por aumentos de salario, disminución de la jornada, etc.), y 3 indeterminadas.

El resultado de las huelgas ha sido el siguiente: de las 220 de los tipógrafos, fueron contadas las que se perdieron, y de las 765 restantes, 413 triunfaron totalmente, 165 lograron parte de lo que se reclamaba, y 169 se perdieron. De 18 se desconoce el resultado.

El año 1898 es el que acusa mayor número de huelgas en Alemania, así como una duración más larga en éstas.

Del número de huelgas ganadas—más de las cuatro quintas partes de las habidas—se deduce el tino con que proceden

nuestros compañeros de Alemania en la lucha económica.

Así deben conducirse todos los trabajadores, á fin de que sus intereses no se quebranten y los de la clase patronal no prosperen.

Saber escoger el momento de la pelea, tener calma para esperar y constancia para reunir los medios que reclama una lucha seria, son condiciones que garantizan la victoria.

El Partido Socialista italiano

De nada ha servido á los Crispi, Rudini y Pelloux la persecución llevada á cabo contra nuestros correligionarios de Italia y las medidas reaccionarias que han adoptado para atajar el movimiento socialista.

Este se extiende cada vez con más fuerza por toda aquella Península, ganando sin cesar adeptos á las doctrinas que han de emancipar á la Humanidad.

Los siguientes datos son la mejor prueba de lo que acabamos de decir.

En la Prensa cuenta el Partido Socialista italiano con un periódico diario, varias revistas y muchos periódicos semanales.

En el Parlamento está representado por 17 individuos.

En las Diputaciones Provinciales tiene 55 representantes.

En los Municipios 1.223 socialistas defienden los intereses de la clase trabajadora.

Las Diputaciones donde el Partido Socialista tiene representación son 11.

Los Municipios que cuentan con representantes socialistas ascienden á 348, que se reparten del siguiente modo entre las 17 regiones que forman la nación italiana:

Piamonte, 258; Lombardía, 307; Liguria, 56; Véneto, 60; Emilia, 223; Romana, 51; Toscana, 119; Marche, 30; Campania, 51; Umbría, 39; Lazio, 12; Abruzzo, 11; Puglia, 6; Tierra de trabajo, 1; Calabria, 10; Sicilia, 39, y Cerdeña, 1.

Ante datos como éstos y como los que en todos los países puede ofrecer el Partido Socialista, resulta altamente ridículo que sus adversarios nieguen los rápidos progresos que realiza y la fuerza que representa.

DE AQUI Y DE ALLI

Sociedad de Socorros Mútuos

La Junta Directiva de la Sociedad de Socorros Mútuos (en organización «La Solidaridad», ha resuelto cambiar la reunión de los martes á los miércoles, á la misma hora, ocho y media de la noche.

Lo que se participa á los efectos oportunos.

Seguridad personal

Llamamos la atención del señor Gobernador civil y del señor Alde de Begonia para que vean la manera de evitar los continuos atropellos que con las operarias de la Fábrica de Tabacos se cometen á la salida de aquéllas por la noche.

Varios individuos, entre ellos algunos obreros de las minas inmediatas á la fábrica, se toman ciertas libertades que á todo trance deben ser evitadas, y en algunas ocasiones, aprovechando la obscuridad (en algunos puntos no hay faroles) arrebatán á las pobres eigarerras los paraguas y cuantos objetos encuentran á mano.

La Dirección de la fábrica tiene conocimiento de lo que decimos y, según nuestras noticias, ha ordenado á los empleados de la misma que acudan en socorro de las operarias cuando éstas sean objeto de algún atentado; pero entendemos que esta medida no puede dar los resultados apetecidos.

Todos los años, desde esta época hasta que termina el invierno, sucede lo que denunciaremos, y hasta la fecha no tenemos conocimiento de que por estos delitos se haya castigado á nadie.

Hora es ya de poner remedio al mal, porque los malhechores, en vista de la impunidad en que quedan sus fechorías, se van envalentonando y pueden algún día dar un serio disgusto.

Por lo tanto, esperamos que el señor Gobernador civil y el señor Alcalde de la vecina antiglesia, se encargarán de velar por la seguridad de esas infelices obreras, enviando algunos agen-

tes de la autoridad á las inmediaciones de la fábrica.

Erandio

El martes por la noche celebró la Agrupación socialista de esta localidad una Velada para conmemorar el III aniversario de su fundación é inaugurar el nuevo local donde se ha instalado el Centro Socialista.

Presidió el compañero Evaristo Ruiz é hicieron uso de la palabra Indalecio Panizo, Ramón Nuñez, Emeterio Vitorias, de Baracaldo, y Valentín Hernández, de Bilbao.

La concurrencia quedó satisfecha de la fiesta, habiendo dado muestras de agrado hacia las doctrinas expuestas por los compañeros que hicieron uso de la palabra.

Sociedad de Albañiles

El domingo último celebró esta Sociedad reunión general ordinaria en la que trató de todos los asuntos puestas en la orden del día.

Acordó ingresar en la Unión General de Trabajadores.

Una instancia

La Comisión Administrativa del Centro Obrero de Bilbao ha elevado al Ayuntamiento una instancia solicitando la concesión de un local público para instalar el Centro Obrero ó, en su defecto, una subvención en metálico para atender al sostenimiento de dicho Centro.

La reunión del sábado

El sábado por la noche se reunió en Asamblea general ordinaria la Agrupación bilbaína.

Se aprobó las cuentas del trimestre, la gestión de los delegados en el Congreso del Partido y la del Comité, dando lugar á ligera discusión la conducta de los concejales en el Municipio, aprobándose en su consecuencia.

Como consecuencia de las horas reglamentarias, se suspendió la reunión para continuarla esta noche, hasta acabar todos los puntos puestas á la orden del día.

Madrid

La Sociedad de obreros pcceros había convenido con los patronos en que desde 1.º de noviembre la jornada de trabajo sería de ocho horas.

Pero el sábado último los maestros participaron á los obreros que el acuerdo adoptado era nulo y que no tolerarían que nadie dejase el trabajo al dar la octava hora.

Los obreros resolvieron declararse en huelga, y previendo que los patronos enviarían á buscar operarios fuera de Madrid, enviaron Comisiones á distintas poblaciones para prevenir á los pcceros, con objeto de que nadie acuda á reemplazarlos.

Periódicamente circulan noticias de huelgas probables de panaderos. No hay tal huelga en proyecto.

Los obreros no tienen por qué reclamar algunas de las reformas que se les atribuyen, sencillamente porque ya las disfrutan.

Lo que sí tienen resuelto es no descargar leña; pero esto, á lo sumo, podrá ser origen de huelgas parciales, porque lo acordado es negarse las cuerdillas de cada tabona á descargar los carros de leña, cuando éstos lleguen, no de otro modo.

Estos rumores obedecen al deseo de ciertos tahoneros, que quieren la huelga para sus fines particulares, cuales son los de elevar el pan con pretexto de ella.

Bélgica

Telegrafian de Brus las que las huelgas de mineros adquieren grande incremento en las cuencas hulleras del Borinage, Grand Buisson y Patinage.

Se han adoptado medidas militares, pues se teme que los huelguistas traten de turbar el orden público.

Petición atendida

Los trabajadores del muelle de Vigo han exigido á los consignatarios de buques el aumento de una peseta en el jornal.

Y éstos no han tenido más remedio que acceder á tal pretensión, atendiendo á las necesidades del servicio de descargas, no tan solo por los perjuicios que las demoras irían á los buques, sino también porque en este tiempo no puede dejarse la carga sobre el muelle sin riesgo de averías.

Forjadores y Martilladores

El miércoles último celebró Junta general ordinaria la Sociedad de Forjadores y Martilladores de Vizcaya.

Entre otros asuntos ordinarios puestas á discusión se aprobó por unanimidad la gestión del delegado al Congreso de la Unión General de Trabajadores.

Así mismo se acordó un voto de gracias á la Comisión del Centro Obrero de Madrid por su comportamiento con los delegados.

Fueron también elegidos los compañeros que han de ocupar las vacantes de Presidente, Secretario y Contador, el primero por defunción y los otros por ausencia.

SUSCRIPCIÓN

voluntaria á favor de los huelguistas de Altos Hornos

Pesetas

Suma anterior. 4.332,67
Paula Ruiz 0,50, Pedro Landa 1,50, Pedro Galfaroso 1, Ramón Etxurra 1, Ramón Orantia 0,30, Ricardo Martínez 1, Rafael San Martín 1, Tomás Abarcena 1, Teófilo Vega 0,50, Víctor Díez 0,50, Valero Bodegas 1, Víctor Yáñez 0,50, Valentín Rodríguez 1, Vicente Saracho 1, Zacarías Goicoechea 0,50, Carlos Lombardia 0,50, Pedro Ibarra 0,50, Valero Cardo 0,50, Agapito Pérez 0,50, Pedro Gárate 1, Doroteo Romero 1, Bruno García 1, Cipriano Martínez 0,25, Gabriel Vitara 2, Carlos Pérez 1, Atanasio Urquijo 1, Joaquín González 1, Nicolás Gimenez 0,50, Demetrio Santamaría 1, Martín Sainz 0,50, Martín Pérez 1, Eulogio Prat 1, Hilario Abando 0,50, Gregorio Perea 0,40, Vicenta 0,50.—Total. 27,95

Lista núm. 61

Toribio Revilla 0,20, Una tienda 0,50, Leonor Garro 0,25, Una tocina 0,10, Una compañera 0,05, Leonardo Vallejo 0,15, Dámaso Contreras 0,05, Ángela Orúe 0,50, Una compañera 0,0, ídem 0,10, ídem 0,20, Una compañera 0,15, Cualquiera 0,10, Una compañera 0,20, ídem 0,10, R. B. 0,25, Dos compañeros 0,20, Tienda 0,05, Cualquiera cosa 1, Tienda 0,10, ídem 0,05, Un alpagatero 0,05, José Temud a 0,05, Simón Salvador 1, Un comercio 0,20, S. B. 0,25, Una compañera 0,10, Aranguren 0,50, Una compañera 0,20, Un bizkaitarra 0,20, Una tienda 0,05, Un comerciante 0,50, Góerco Arnedo 0,20, Eduardo Echevarría 1, Juan García 0,25, Tomás Escorriciano 0,25, Angel López 0,10, Pé Caba 0,50.—Total. 9,80

Lista X

B. P. 0,25, José Epelde 0,25, Mari Juan Villa 0,20, Manuel Otogui 0,20, Lucas Casado 0,20, Benito López 0,20, Vicente García 0,20, Catalina Delana 0,20, Emilio Zabala 0,20, Elías Uría 0,10, Nicolás Eguiluz 0,10, José Elortegui 0,10, Un andante 0,25, L. A. 0,20, J. B. 0,25, José C. 1, Félix Albisuri 0,10, Pablé Ruiz 0,10, Gregorio Casero 0,25, Biberto Cubano 0,25, Un sastre 0,10, Jesús Castro 0,10, Demetrio Tardón 0,25, Ran 0,10, Nicanor García 0,10, Toribio Rodríguez 0,10, Baltasar Fernández 0,20, Agustín Saez 0,25, María Albisuri 0,10, Gregoria González 0,10, Pedro González C. 20, Manuel Marcos 0,10, Félix Palacio 0,05, Manuel Juan 0,05, José Echevarría 0,25, Julia González 0,05, Victoriano Mata 1, José García 0,20, B. P. 0,10, F. R. 0,20, J. C. 0,20, Ricardo Ureta 0,25, Alonso Godoy 0,40, M. G. 0,10, Uno que está borrado 0,25.—Total. 9,40

Lista T. U.

Guillermo Herraz 1, Damián Rubio 1, Telesforo Pujana 0,10, Hdefonso Rocardio 0,50, Juan Bilbao 0,20, Benigno Lona 1, Rufino Badilla 0,25, Un amigo 0,30, Aniceto Zubimendi 0,50, Juana Galán 0,30, Una amiga 0,30, José Alonso 0,30, Juan Alarcos 0,50, Adrián Ruiz 0,25, Cipriano Gorreaga 0,25, A. Martínez 0,25, Pelayo Cuadra 1, Bernabé Bodegas 0,50, Ángela Sabondo 0,25, José Laso 0,25, Rufino Echavé 0,25, Alejandro Abascal 1,50, Juan Baldosera 0,25, Fermín Moreno 0,25, El patán 1, José Labiana 0,50, Ramona Ortega 1, Antonia Fontal 0,50, Uno de Gallarta 2, Un comerciante 1, Laureano Sagre 0,50, Sr. Vibanco 1, S. G. 0,50, Ignacio Gurdís 0,50, Francisco Sanz 0,50, Pedro Zuazo 0,20, Pedro Cabeza 0,25, Narcisca Zabala 0,50, Pedro Aguirre 0,50, Un republicano 0,20, Nemesio Ribera 0,50, Tomás Teñino 0,25, Pablo Fuentes 1, Manuel Rodríguez 0,25, Manuel Alguer 0,25, Eduardo García 0,20, Santiago González 0,50, Julia Galán 0,50, Angel Urtumi 0,40, Uno de Pucheta 1, Paula Berástegui 0,50, Antonio Arbuló 0,25, Pedro de la Llosa 0,25, Evaristo Pérez 0,50, Miguel Agá 0,25, Daniel Alonso 0,20, Isidoró Arnaez 0,25, José Pelayo 0,20, Elisa Pérez 0,25, Manuel González 0,25, Manuel Rodríguez 0,25, Gervasio Alvarez 0,25, Eusebio Letona 1, Miguel Ruiz 0,25, Carmen Galán 0,50.—Total. 32,30

Recaudado por Simón Mina

Tiburcio Ugarteche 0,20, Un obrero 0,50, Venancio Bilbao 0,40, Ferando López 0,45, A. V. 2, Prudencio Elordi 0,50, Antonino Crespo 0,25, Leonardo Fernández 0,50, José Molinero 2, Daniel Olarticochea 0,30, Modesto Fernández 1, Santiago Pérez 0,50, Miguel Zuazo 0,25, Modesto Martínez 0,25, El platero 1, Faustino Irazola 0,25,

Francisco Martínez 0,0, Francisco Revilla 1, Tomás Lázaro 0,25, Manuel Bilbao 0,25, Francisco Bilbao 0,50, Rufino Suarez 1, Pedro Daniel 0,25, Manuel Telado 0,50, Pedro Rodríguez 0,10, E. R. 1, Emeterio Rivero 0,20, Joaquín Fernández 0,50, Rafael Arias 0,25, H. M. 0,05, María Saez 0,05, Anselmo Somiquez 0,20, Blas Bermeosolo 0,30, Pedro Sampero 0,25, María Pérez 0,20, Bonifacio Eñi 0,10, José Amonsa 0,15, Manuel León 0,20, Chantón 0,15, Camirusaga 2, Tomasa Ernaez 0,05, Marcos Sanmaconao 0,25, Anastasio Sanmaconao 0,10, Casilda Ostua 0,10, José Antonio Alcoa 1,25, Florencio García 0,25, Un amigo 0,30, Eusebio Muro 0,10, Un amigo 0,25, ídem 1, ídem 0,10, Leandra Saez 0,10, Feliciano Echevarría 0,30, E. C. 0,10, Luis Sarachu 0,10, Un amigo 0,20, Dos amigos de la Fonda 0,50, Eusebio Abásolo 0,25, Francisco Carballo 0,10, Un amigo 0,10, ídem 0,15, Sin nombre 0,10, ídem 0,10, ídem 0,10, ídem 0,25, Baldomero Palacios 0,05, Miguel Launque 0,20, Sin nombre 0,05, Un amigo 0,30, Sin nombre 0,10, Marcos Laranga 0,25, Sin nombre 0,50, Timoteo Ortuza 0,25, Mariano Ruiz 0,50, Asunción Rubenga 0,10, Ricardo Berasategui 1, Pío Palacios 0,50, Víctor Echevarría 0,30.—Total. 30,60

Total. 4.442,72

Tenguan paciencia los que nos han enviado listas para esta suscripción, pues no es posible que aparezcan todas a la vez, habiendo aún muchas por publicar.

REUNIONES

Artes y Oficios Varios

En reunión ordinaria celebrada por la Directiva de la Sociedad de Artes y Oficios Varios se acordó convocar á Asamblea que se celebrará el sábado 11 del actual, para discutir la siguiente orden del día:

- Gestión de la Junta Directiva.
Lectura de cuentas.
Gestión del delegado en la Asamblea de «La Unión».
Nombramiento de un vocal.
Proposiciones generales.

A los Orfeonistas

Se convoca á los individuos pertenecientes al Orfeon Socialista de Bilbao para el miércoles 8 del corriente á las ocho de la noche. Se replica la puntual asistencia.

Marmolistas y Pulidores

La Sociedad de Obreros Marmolistas y Pulidores, de Bilbao, se reunirá en Asamblea ordinaria mañana, domingo, á las nueve de la misma, en el Centro Obrero, para tratar de la siguiente orden del día:

- Lectura del acta de la anterior.
Ídem de comunicaciones.
Ídem de cuentas.
Movimiento de asociados.
Gestión de la Directiva.
Ídem del Delegado al Congreso de la Unión.
Elección de cargos vacantes.
Proposiciones generales.
Se recomienda la puntual asistencia.

Constructores de camas

La Sociedad de obreros constructores de camas se reúne mañana en el Centro Obrero, á las diez de la misma, para tratar de los siguientes puntos:

- Lectura del acta de la anterior.
Ídem de las cuentas.
Proposiciones generales.

SUSCRIPCIÓN

voluntaria á favor de los compañeros Carretero y Peraxagua, presos en la Cárcel de Larrriaga

Pesetas

Suma anterior. 398,05

Bilbao

Felipe Merodio 0,50, Varios 0,40, Venancio 0,30, Pío Ibarra 1, Salitregui 0,30, D. Ibañez 0,25, Caín 0,20, Cosme 0,20, Isidoro Serrano 0,20, Uno que no quiere bien al Alcalde de Baracaldo 0,50, Uno que desea se quede ciego 0,50, Nicolás Lozano 0,25, José María Uría 0,25, Luis Merodio 0,25, Pedro Vallabriga 0,15, Aldaco 0,25.—Total. 5,50
P. Urbaneja 0,20, Mariano Cano 1, F. Crespo 0,50, Varios 0,50, P. I. 0,50, Redondo 0,25, De Castrejana 0,15, L. López 0,50, Blas Gainza 0,50, R. A. 1, Mariano Cano 0,50.—Total. 5,60
Juan Redondo 0,25, S. Z. 0,25, Emeterio Vitórica 0,50, Francisco Pérez

0,50, A. Campos 0,25, Prudencio Larrinaga 0,30, B. Gainza 1, Luis Muro 0,60, Vozmediano 0,25.—Total. 3,90

Total general. 413,05

Los recaudadores para esta suscripción son el compañero Merodio y el recaudador de semana, Bailén, 41, tienda

AVISOS

Agrupación Socialista de Bilbao.—El Comité se reúne todos los martes, á las ocho de la noche lo que se participa á los afiliados para ingresos, etcétera, etc.

La recaudación de recibos se hará todos los días en el establecimiento de Merodio, Urazurrutia, 22, y en el de Perezagna, Bailén 41. Los días festivos habrá un recaudador en este establecimiento, quien hará el cobro de 10 á 1 de la mañana y de 8 á 10 de la noche.

Estando en poder del Comité las tarjetas de afiliado, pueden éstos pasar á recogerlas.

Se advierte á las Agrupaciones Socialistas y á las Sociedades de resistencia que tiene este Comité puestos á la venta estados impresos de cuentas trimestrales, pudiéndose adquirirlos por partidas de 20 ejemplares al precio de cinco céntimos cada ejemplar.

Sociedad de Pintores.—La Junta directiva de esta Sociedad se reúne todos los domingos de diez á doce de la mañana en el Centro Obrero.

Agrupación Socialista de San Sebastián.—Todos los días laborables de 8 á 10 de la noche, y los festivos de 10 á 12 de la mañana, estará abierto el Centro Obrero, calle del Puerto, número 7, principal.

Agrupación Socialista de la Arboleda.—Este Comité se reúne todos los sábados, á las 8 de la noche, en su domicilio social, calle de la Magdalena. Los recibos se pagarán en casa del tesorero Eulogio Hernáez.

Agrupación Socialista de Eranio.—Este Comité ha acordado celebrar sus sesiones todos los domingos, á las nueve de la mañana. Los compañeros que deseen enterarse de la marcha de los asuntos de esta Agrupación ó quieran hacer efectivos sus recibos pueden acudir á la citada hora á la zapatería de Sanchez, (Ribera de Alzaga).

Agrupación de San Julián de Musques.—El Comité de esta Agrupación pone en conocimiento de sus afiliados que pueden pasar por el domicilio social á recoger las tarjetas del presente año. Las horas más apropiadas son de 7 á 9 de la noche los sábados y de 3 á 6 de la tarde los domingos.

Agrupación Socialista de Eibar.—Todos los sábados, de ocho á diez de la noche, se reúne el Comité en el Café de «La Unión». Los correligionarios que adeuden recibos pueden hacerlos efectivos en el establecimiento del compañero Beascochea, calle Unzaga.

Agrupación de Beogoña.—Todos los sábados, de 7 á 9 de la noche, celebra sesión el Comité en la calle de Mazas, núm. 15, á donde pueden dirigirse los afiliados para pagos de cuotas, ingresos, etcétera, etc.

Agrupación Socialista de Gallarta.—Este Comité se reúne todos los sábados de ocho á diez de la noche.

Agrupación de Deusto.—Todos los sábados, á las ocho de la noche, celebra sesión el Comité en la Ribera de Deusto, 49, bajo, á cuyo sitio podrán acudir los que deseen ingresar en la Agrupación y los afiliados que deseen hacer efectivo el pago de las cuotas ó tengan que tratar algún asunto con el mismo.

Sociedad de Obreros Mecánicos de Vixcaya.—Para pago de recibos, ingresos y demás asuntos pertenecientes á esta asociación, dirigirse todas las noches de 8 á 10 al domicilio social, Laguna, 6, bajo.

Agrupación Socialista de Sestao.—Este comité se reúne todos los sábados de 7 y media á 9 de la noche en el Centro Obrero, á donde pueden acudir los individuos que deseen enterarse de los asuntos interiores de la Agrupación ó ingresar en la misma. Al mismo tiempo se advierte que pueden pasar por este domicilio social los individuos pertenecientes al Partido que no se hayan provisto de la correspondiente tarjeta de afiliado.

Sociedad de Obreros Moldeadores de Vixcaya.—Esta Sociedad pone en conocimiento de sus asociados, que todos aquellos que tengan que evacuar algún asunto concerniente á la Sociedad, pueden pasar al Centro Obrero, Laguna, 6, bajo, los jueves de 8 y media á 10 de la noche, ó los domingos de 10 á 12 de la mañana, en cuyo sitio hallarán al compañero Egaña, ú otro de la Junta directiva. La correspondencia, á nombre de Vicente Egaña, calle de los Heros, G. 2.ª, derecha. Tanto los correligionarios que tengan que resolver asuntos, como los trabajadores que quieran ingresar en la Agrupación pueden dirigirse al domicilio social, calle de la Magdalena, Centro Obrero.

Sociedad de Obreros Zapateros.—Los compañeros de este oficio que deseen ingresar en la misma deberán acudir al Centro Obrero los lunes, de ocho á diez de la noche, en cuyo día celebra sesión la Junta Directiva.

Agrupación de Ortuella.—El Comité se reúne todos los miércoles por la noche, lo que se participa á los afiliados para ingresos, pago de cuotas, etcétera, etc.

Agrupación de Sama de Langreo.—Se hace saber á todos los compañeros que pertenecen á

esta Agrupación que todos los domingos se hallará abierto, de nueve de la mañana á cuatro de la tarde, el local del Centro (Frontón de Pelota), al objeto de que puedan los compañeros recoger los periódicos y los recibos de cotización, como asimismo presentar las proposiciones que crean convenientes á la Junta Directiva.

Sociedad de Cilindradores y similares.—La Junta Directiva de esta Sección se reúne el segundo y cuarto domingo de cada mes, de 3 á 5 de la tarde.

Lo que se pide en conocimiento de los obreros de dichos gremios que quieran ingresar ó pagar los recibos correspondientes.

Sociedad de Oficios y Profesiones Varias.—La Junta Directiva de esta Sección se reúne todos los sábados, á las ocho de la noche, en el Centro Obrero, Laguna, 6.

Los que deseen ingresar en la misma pueden dirigirse á dicha Junta en los días y hora señalados.

Socialismo y Libertad

Se ha puesto á la venta este importantísimo trabajo original del célebre escritor socialista Juan Jaurés, y traducido por nuestro estimado amigo T. O., al precio de 25 céntimos ejemplar. Los pedidos á esta Administración, Bailén, 41

España

y el descubrimiento de America

Este importantísimo folleto de nuestro correligionario Juan José Morato hallase de venta en Bilbao en la librería de Ibañez y C., Bailén, 37, y en casa de Cámara, San Francisco, 41, 1.ª al precio de 30 céntimos.

Pueden también hacerse los pedidos á esta Administración.

BREVES ESTUDIOS BIOGRAFICOS.

las biografías é ideas de los economistas más notables.

Este utilísimo trabajo, original del conocido escritor Miguel Aquino, se publica los domingos por pliegos de 16 páginas, con su correspondiente cubierta, al precio de diez céntimos ejemplar.

Obtienen el 20 por 100 de rebaja los pedidos que excedan de cinco ejemplares.

Los pedidos se dirigirán á nombre de Pablo Cermeño, Espíritu Santo, 18, Madrid.

CORRESPONDENCIA

Baracaldo.—Zacarías.—Recibidas 5,25 ptas. para pago de paquetes.

Málaga.—A. Socialista.—Se cambia la dirección á nombre de J. P. Se envían 12 ejemplares de «Socialismo y Libertad». El paquete de LA LUCHA se remite con puntualidad. No tenemos sobrantes del número que pide.

Eibar.—M. Aristondo.—Conforme con que pague á Beascochea. Su cuenta es 7 ptas.

Arrigorriaga.—D. U.—No hemos recibido nada.

Mieres.—E. R.—Recibidas 20 ptas. Se publicará su cuenta. El paquete se remite siempre con puntualidad.

Madrid.—J. M. A.—Se sirve su suscripción y recibida 1 pta. de un trimestre hasta fin enero 1900.

Gibraltar.—J. C.—Su cuenta hasta fin octubre es de 49,70 ptas. Indiquen á nombre de quién ha de ir el paquete. Se envía el retrato del Orfeon.

Santander.—F. F.—Rectificamos á su favor la cantidad que en el número anterior de LA LUCHA dimos por recibida de Astillero. Se envían los retratos de Marx.

Bermeo.—L. L.—Se sirve su suscripción y recibida 1 pta. hasta fin enero 1900.

Beogoña.—F. A.—Recibidas 2 ptas. de la suya hasta fin junio 99.

Ciudadela de Menorca.—J. T.—Ya no vive en esta don Antonio Albert. Ignoramos su paradero.

IMPORTANTE

Los corresponsales y abonados que no quieran ver interrumpidos los recibos de paquetes y suscripciones deben apresurarse á hacer efectivo el pago de sus atrasos antes de fin del actual, en cuya fecha se procederá á rectificar las listas de suscriptores.

Toda la correspondencia de Administración á nombre de Manuel Basterra, Bailén, 41.

Impide la Dta. MIBRAO ALBERTINO Y COMERCIAL Bailén, 35, bajo.